
7月8日（月）、目黒区内では22ある小学校の建
て替えが徐々に進んでいるかたわら中学校の統廃合
も進んでおります。以前レポートでも触れましたが、
現在計画されている第七・第九中学校が「目黒南中
学校」、第八・第十一中学校が「目黒西中学校」と
して生まれ変わろうとしております。

　区議会にいると
本当にわかります
が、区民の方々か
らは賛否両論の意
見が寄せられます。
しかしながら、防
災面や生徒数が少
ないことで、部活

ますが、ひとまず純
粋に太平洋側に流れ
る水と、日本海に流
れる水に分かれると
ころ、と言うことで
す。夜は天の川が間
近に見られて子供た
ちにも大変人気とな
っているとのことで
す。申し込めば誰で
も利用できますので
一度行ってみてはい
かがでしょうか？

12月には興津自然学園への視察へ行ってきます。

7月26日（金）、TGGに視察に行く！と聞いて「卵
かけご飯」（TKG）を真っ先に思い浮かべたのは恥ず

かしい話です。この視察は山本幹事長が企画し、会
派のメンバーで行ってきました。ここは東京都が英
語教育キモ入りで立ち上げ、委託された㈱TOKYO 
GLOBAL GATEWAYという法人が運営しています。
写真にもある通り、飛行機内で、ホテルのカウンター
で、街中のコンビニで、病院で、レストランで、と
様々なシーンを英語だけで伝えていき、英会話力ア
ップを目指す施設です。まさに、英語版のキッザニ

アです。（山本幹事長の表現借りました、言い得て妙）
　ここのスタッフは色んな国から来た、海外のスタ
ッフがメインです。８人１グループとし、個々の英
語力に合わせてグループ分けがされております。日
本語禁止でも、みんな恥ずかしがらずに説教的に発
言・表現していたのが印象的でした。
　最後にどんな障害があっても全て受け入れている
こと、それを聞いて少し安心した視察でした。
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8月8日（木）、新しく出来た区役所を是非見に行
こう、というこちらも幹事長の提案で行ってきまし
た。渋谷区役所は５年前に出来上がり、世田谷区役
所は今年。まだ３期ある工事の中で一期が終わった
　　　　　　　　　　　　　　　　　ばかりです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　特に世田谷区

役所はニュースでも取り上げられていましたが、施
工業者の不手際により２年の延期もした区役所です。
　さて、渋谷区役所は豊島区と同じように敷地内の
一部をタワーマンションとして開発、その代わりに
区の負担を減らし新しい区役所と公会堂を作ったこ
と、そして耐震面で相当な課題があったこと。その
ことでかなりスピード感をもって建て変わりました。
区民の方の反対もほぼなく出来たとのことでした。

　次に世田谷区役所ですが、老朽
化問題は以前から聞いていたので
私自身も建て替えやむなしと思っ
ていました。当然、賛成ばかりで
はありません。しかしながら、み
んなで話し合い新しい庁舎が出来
上がったとの説明を受け、やはり
落とし所を「区民も含めてみんな
で話し合う」ということ、これは
目黒区に捉え返せば区民センター
にもつながると思った視察でした。
　最後に新しく出来た区役所と言
えば中野区役所もそうですが、今
回は日程が合わず次回へ持ち越し

です。また改めてレポートしますので楽しみにして
ください。

8月19日（月）、渋谷区×日本財団が仕掛ける「THE 
TOKYO TOILET」というのを実施しています。渋
谷区内17か所の公衆トイレを「多様性を受け入れ
る社会の実現を目的」とし整備しています。そのう
ち、３か所のトイレを視察。
　「東恵比寿公園トイレ」、「東三丁目公衆トイレ」、
「恵比寿駅西口公衆トイレ」。世界を代表する16人
のクリエイターがデザイン。日本財団が設置し、渋
谷区の負担は維持・管理費というスキームです。や
はり視察で見てみると、おしゃれなトイレで、目黒
区でもあったら良いなと思います。おしゃれなトイ
レでなくても、現在老朽化しているトイレの改修は
課題と感じております。

動の制限がされている生徒のこと等を思うと色々考
えさせられます。
　その当該校である第十一中学校に視察へ行ってき
ました。校長から色々特色を伺いながらも、以前こ
こに通う生徒さんのことで相談を受けていたので、
ちょっと複雑な気持ちで聞いていました。そして、
お友達の娘さんとも偶然授業視察しハイタッチ！
　「さよなら十一中学校」というイベントもあるの
でぜひご興味のある方は参加されてみてはいかがで
しょうか？

7月8日（月）、鉄火場視察。今はそんな感じでは
なくオシャレスポットで、デートにも利用されるよ
うになりました。なぜ大井競馬場？ という方もい
らっしゃると思いますが、この大井競馬場は23区
特別組合が運営しております。目黒区はじめ23区
が株主となり職員も各区から派遣されております。
　株主ということで利益が出れば各区に配当もあり
ます。大井競馬場が低迷期だった頃は3,000万ほ
どの配当だったものが、今は6億円が一般財源とし
て区の予算として充てられています。
　この大井競馬場の運営について、塚田元理事長が

低迷期だった大井競馬場を再建したことはあまり知
られていません。名物のナイター開催に切り替えた
り、ネットで馬券の販売をしたり、中央競馬との交
流競走などアイデアを振り絞って再建に成功させた
方です。そして、この塚田さんは元目黒区役所の幹
部職員でもあったという事で、すごい方がいたもの
だと感慨深い視察となりました。

7月22日（月）、目黒区では八ヶ岳林間学園（山梨
県北杜市）と興津自然学園（千葉県勝浦市）の2カ所
に、目黒区立学校の児童及び生徒の豊かな自然環境
を生かした体験活動の充実、健康増進、学習意欲の

向上等を図るための施設として設けられております。
　興津は４、６年生、八ヶ岳は５年生が主に利用し、
娘たちもお世話になりました。
　私が委員長を務めている「文教・子ども委員会」
のメンバーと視察に行ってきました。区の子供たち
の成長の一助となる大切な区の施設です。しっかり
と施設を見ておくことも大切な仕事です。副委員長
が子供時代に利用し、部屋の名前（オトギリソウ・
弟切草）が怖かった、という話もちょっとしたエピ
ソードで面白かったです。
　そして、屋上に上がると八ヶ岳連峰を望み、「分水
嶺」も教えていただきました。様々な使われ方をし
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インターン生の紹介

鎌倉・浄妙寺へ&ラーメン二郎へGO

タウンミーティング報告

次回タウンミーティングのご案内

視察あれこれ
　近頃、政治家の「視察」と聞くと色々ありまして、
あまり良いイメージはないように思います。ここで、
今夏まわった視察先の報告をしたいと思います。
　議会の動きもあまりありませんので、今回のレポ
ートは視察特集としてみなさんにお届けしたいと思
います！

目黒区立第十一中学校

大井競馬場（特別区競馬組合）

東京グローバルゲートウェイ（TGG）

文教・子ども委員会目黒区立八ヶ岳林間学園
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かしい話です。この視察は山本幹事長が企画し、会
派のメンバーで行ってきました。ここは東京都が英
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　ここのスタッフは色んな国から来た、海外のスタ
ッフがメインです。８人１グループとし、個々の英
語力に合わせてグループ分けがされております。日
本語禁止でも、みんな恥ずかしがらずに説教的に発
言・表現していたのが印象的でした。
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今後始まるカスタマーハラスメント条例の制定のこと
が西崎つばさ都議からお話しがありました。目黒区で
も、それに呼応するように、職員名札の在り方が、現
在の写真入り、フルネームから、2024年10月～名字
のみ、顔写真なしに変更となりました。
　正しいクレームという言い方があるのか分かりませ
んが、そういったものは今後のサービス向上に資する
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　恒例のインターン生を受け入れました。工学院
大学の建築デザイン科の森部琉菜さんです。「建
築はほぼ全ての分野の学問と結びついている学
問で、建築をより深く学ぶため、政治・福祉につ
いても学びたいと考えました。また、大学生とし
て社会人マナーを身につけたいです。」と意気込
みを語って活動しております。写真は２日続きで
子どもたちとふれあうイベントがあり、その時の

ものです。本当に子どもたち
とすぐに溶け込む姿には関心
です。また、駅頭では私のレ

ポートを配っ
てくれたとき
は過去最高の
配布数を記録
しました。

広島（原爆ドーム）
　今年７月に家族で広島へ行きました。一番
の目的は平和祈念資料館へ行くことです。私
は小学校２年生の時に行ったことを今でもよ
く覚えています。入学時から学校図書室で「は
だしのゲン」を読みあさっていた私は広島へ
行くことを楽しみにしておりました。しかし
ながら、資料館を泣きながら回っていたのを
昨日の事のように覚えています。本当に戦争
は残酷です。「核」についても、平和利用な
んてない、ありません。しっかりとそのこと
は心に刻み、伝えていきたいと思います。そ
して、いつかちゃんと家族で行きたいという
思いが叶った旅行でした。
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次回タウンミーティング
のご案内
時間：2月25日（月・祝）
　　　14：30～16：30
場所：緑が丘小学校ランチルーム

（月・祝）２５２

鎌倉・浄妙寺へ

　毎年、パートナーの誕生日には鎌倉浄妙寺
へ行きます。これは付き合い始めた頃からの事
なのでもう20年以上続いていることになりま
す。ここで、心を落ち着かせこれからのことや、
近況をゆっくり話したりすることも必要な時間
です。オススメは写真の和菓子。毎回違うので
何があるのか楽しみに行きます。水琴窟もいい
音色です。ぜひ、読者のみなさんもお近くにお
いでの際は少しだけ立ち寄ってみてはいかが
でしょうか。

ラーメン二郎へGO

　ラーメンが好きです。読者の中でも好きな
方は多いのではないでしょうか。その中でも「ラ
ーメン二郎」は思い入れのあるラーメンです。
サラリーマン時代は週１で食べていた頃、第４
次成長期かと思うくらいブクブク太って70オ
ーバー。現在の＋10キロくらいです。「二郎と
いう食べ物だ！」という人もいます。いつもな
ら１時間オーバー
の待ち時間ですが、
直前に雨がぱらつ
いたおかげで30
分ほどの待ち時間。
ぜひともご賞味く
ださい。

渋谷区役所→世田谷区役所

渋谷トイレ視察


